

Sigue la batalla del Vístula

Los partes alemanes dicen que toca a su fin la batalla y los polacos afirman que luchando en las calles de Varsovia se disponen a defender la ciudad.—El Ministerio de Información inglés dice que en lo que llevamos de guerra los submarinos alemanes han hundido buques británicos por un total de 60.000 toneladas.—Rusia sigue acumulando fuerzas en sus fronteras y Rumanía también envía su Ejército a la suya.

Parte oficial alemán

Boletín Oficial del Ejército alemán correspondiente al día de hoy.—Toca a su fin la gran batalla al este del río Vístula. El ejército alemán del sur avanza a marchas forzadas hacia el río San.

La región de Bedorn está entregándose. El enemigo está desconcertado calculándose que caerán en manos de los alemanes el material de guerra por lo menos de cuatro divisiones. En la orilla oriental del Vístula al sur de Varsovia se apoderaron las tropas alemanas de varios carros blindados y cañones de fuerte calibre, entre ellos cuatro de 21 cm.

Al norte del Vístula se acercan nuestras tropas de Mariucidan. Nuestras tropas traspasaron en varias direcciones la línea férrea de Varsovia y Valiestros, destruyendo la línea de Varsovia Sielze. Ocuparon la salida Oriental de Varsovia y la estación del ferrocarril ha sido completamente destruída. En la península de Heillan han ocupado tropas de desembarco navales la población de Gressendorf.

En el frente oriental solamente hubo escaramuzas y no hubo ningún bombardeo aéreo dentro del territorio de la soberanía alemana.

Las tropas de Posmania han ido ocupando Puder Tacum Volnischen, cayendo en poder de los alemanes todo el antiguo territorio del Reich.

Varias escuadrillas alemanas apretaron la estación ferroviaria titulada de Praga, atacando además cuatro líneas férreas y causando varios destrozos en frentes y estaciones.

La defensa de la aviación polaca es casi nula y para impedir su más pequeña actividad de ataque han sido destruídos sus restos en los aerodromos; destruyendo 34 aviones polacos que se encontraban en los campos de aviación de Colmberg y otros.

En ataque aéreo fueron abatidos cuatro aviones polacos.

Berlín.—Oficialmente se dió a conocer el martes por la noche a las veinte horas: "Durante el día de hoy ha sido vencida la resistencia del enemigo cercado al Sur de Ravom. El botín de prisioneros y material de guerra es imposible fijarlo todavía. Las tropas de la montaña alemanas ocuparon al suroeste Promsly alcanzando de este modo el río Ongestr. Destacamentos motorizados tomaron posiciones a la otra orilla del río. Las avanzadillas alcanzaron esta tarde el borde occidental de la ciudad de Lemberg.

Parte francés

El último parte de guerra francés de esta noche dice: Sigue el avance en el mismo frente de ayer. Se ha producido una fuerte reacción por parte del enemigo, especialmente de su artillería.

En el frente occidental las fuerzas francesas empleando tanques estaban luchando en las posiciones avanzadas de la línea Sigfrido ante el sector correspondiente a Sarrebruck.

Dicen de París que los contraataques reñados por los alemanes han sido rechazados con éxito.

Parte polaco

Roma.—El Comunicado oficial número 12 del Estado Mayor polaco dice:

Actividad de la aviación.—La aviación enemiga prosigue su actividad bombardeando las concentraciones de tropas polacas y las líneas de fortificaciones, impidiendo la realización de operaciones.

En la región de Lomza los destacamentos polacos han aguantado el durísimo ataque que contra él han dirigido las fuerzas motorizadas y blindadas alemanas.

Moklni ha sido objeto de un duro ataque por parte de las fuerzas enemigas en el cual han empleado toda clase de armas y efectivos.

En la región de Tudno prosigue en carnicidísimo el combate.

Roma.—El boletín oficial del cuartel General del frente occidental dice que ha podido producirse un nuevo avance local.

El enemigo ha repelido esta vez la agresión.—El avance que se ha realizado tiene una base de frente de 20 kilómetros.

El parte eslovaco

Prehemburgo.—El parte oficial de guerra del Ejército eslovaco del martes comunica que las tropas eslovacas han roto el frente en el sector oriental venciendo las fuertes resistencias enemigas y obligando al enemigo a retirarse a veinte kilómetros

de profundidad en ataque frontal. Las tropas eslovacas se han asegurado en el avance favorables posiciones. También la línea Croano Zanek se encuentra el enemigo en franca retirada. El aeródromo de Krosno arde en llamas. Ha habido gran actividad de la aviación eslovaca impidiendo toda acción a la aviación polaca. Parte del Ejército eslovaco pone de relieve con satisfacción ejemplar la colaboración de la tropas eslovacas con la unidades del Ejército alemán.

La actitud de Turquía

Estambul.—El periódico "Vakit" publica un artículo del diputado Asim Us Dar en el cual dice que el gobierno evitó deliberadamente hablar sobre la neutralidad, prefiriendo decir "mantenerse fuera del conflicto".

En vista de que los acuerdos de Turquía con Inglaterra y Francia limitábase a: Mediterráneo y los Balkanes. Turquía hará todo lo posible para que no surjan entre ella y Alemania motivos de rozamiento. Turquía había emprendido un medio para mantener la paz. Ahora dirige sus esfuerzos para evitar complicaciones en el Mediterráneo y los Balkanes. El diputado Unus Nadi, escribe en el diario "Cuemhuriyet", en los actuales momentos que había de conceder importancia especial a las relaciones cordiales entre Turquía y la Unión Soviética. Con la neutralidad italiana se conserva la tranquilidad en el Mediterráneo y los Balkanes, estando Turquía satisfecha que la guerra haya sido localizada fuera de estos lugares.

El frente de los neutrales

Roma.—En vista de los horribles crímenes cometidos por los llamados insurgentes polacos, así como por los guerrilleros de la misma nacionalidad, el órgano del Vaticano "Observatore Romano" dirigió el martes llamamientos a la cristiandad, que no asista indiferente a estos hechos, sino que los neutrales deberían formar un frente, no para participar en el conflicto, sino para blandir tan terrible arma, evitando así tales atrocidades. Este frente será para comprobar imparcialmente las acusaciones. Los neutrales estarían en condiciones de proclamar ante el mundo quienes eran los verdaderos culpables, apelando a la conciencia mundial.

Fortificaciones rumanas

Estokolmo.—El diario "Ryadagligt Allehanda" informa el martes acerca de las nuevas fortificaciones que construyen los rumanos en la frontera ruso-rumana que hasta ahora no estaba fortificada. La frontera ha sido ocupada por numerosas tropas procedentes del oeste de Rumanía. El mismo diario informa acerca de los preparativos que están haciendo las autoridades rumanas para evacuar la capital de Bucarest. Dice que el próximo domingo tendrá lugar la primera prueba de evacuación.

Dos transportes ingleses hundidos

Berlín.—Las fuerzas navales alemanas han conseguido el hundimiento de dos nuevos transportes británicos Uno de 18.670 toneladas y otro de 4.086.

El almirantazgo británico ha informado de la existencia de minas colocadas a lo largo de la costa holandesa y también del hundimiento del buque inglés "Franken" a consecuencia del choque con una de ellas.

Ha sido recogida la tripulación del buque inglés "Mar" que fué hundido en el mar del Norte.

El avance alemán

Berlín.—Con la toma de las ciudades de Galitzia Oriental, Sambar y Krevowia, se halla rodeada por el norte y sur la importante fortaleza polaca Prozmyel y con ello cortadas sus comunicaciones con el exterior. Bambar cabeza de partido judicial con 2 0mil habitantes. El avance rápido de las tropas motorizadas hasta los bordes occidentales de la misma ciudad de Lemberg, tiene suma importancia por convergir en dicha ciudad todos los ferrocarriles de Galitzia oriental y con ello también las líneas que unen parte de Polonia aun no ocupadas por los alemanes con Rumanía. Lemberg por su población ocupa el tercer lugar de las ciudades de Polonia. Antes de ser conquistada en el año 1919 fué capital de la República de Ucrania occidental consti-

tuida en el año 1918. De once grandes ciudades de Polonia están ya siete en poder de las tropas alemanas: Lodz, Posen, Cracovia, Sasinovics, Kottowitz, Chenstojau, Bromberg, Alrededor de dos, o sean Varsovia y Lemberg, se lucha ahora. Únicamente Wilna y Lublin se hallan todavía enteras en poder de los polacos.

La defensa de Varsovia

Londres.—El General Lipinzi en cargo de la defensa de Varsovia ha manifestado, que tiene todo lo necesario dispuesto.

En las últimas operaciones han sido capturados cuatro tanques nazis de reconocimiento que deambulaban por los alrededores de la capital. Mas tarde fué capturado otro tanque que intentaba penetrar en los suburbios. En los alrededores de la capital—ha manifestado el general—la eficacia de los tanques es muy limitada ya que es de donde principalmente se los hostiliza.

Lo que dice Berlín acerca de los polacos

Berlín.—Oficialmente se comunica que durante la gran batalla que está en curso en el frente oriental destacamentos alemanes se han lanzado contra los polacos dispersándoles mientras la aviación bombardeó líneas férreas, puentes y transportes de municiones.

Aparatos alemanes han destruido 34 aparatos polacos que se encontraban en los aeródromos de Lemberg y Budwno habiendo destruído además dos en combate.

La acción criminal llevada a cabo por elementos polacos se ha descubierto que obedecía a consignas inglesas. Así en el interrogatorio de los cabecillas polacos responsables de los crímenes de Browenberg se ha sabido que obedecían las instrucciones de dos agentes británicos de servicio especial. Solamente en la noche fueron asesinados miles de alemanes.

Mientras se luchaba en Varsovia la radio polaca incitaba a la población para que se atacase a los alemanes por otra parte. Estas consignas fueron radiadas por la radio inglesa en sus emisiones de las nueve y onda de la mañana.

Esto demuestra que Londres se hacía solitaria de los crímenes que llevaban a cabo los polacos.

El tonelaje que han hundido los alemanes

Londres.—Según un comunicado oficial facilitado por el Ministerio de Información, comunica que durante la actual campaña han sido hundidos por las flotillas de submarinos alemanes, un total de 60.000 toneladas de navíos británicos.

El objetivo de Francia

Londres.—El primer Ministro británico hará mañana en la Cámara de los Comunes una declaración sobre el objetivo que se propone Francia, de alcanzar antes de haber terminado la guerra diversos objetivos militares. Dicha declaración se hará pública en el Libro Blanco.

Ataques repelidos

Varsovia.—La estación de radio de esta capital da cuenta de que en el día de hoy han sido repelidos todos los ataques que han llevado a cabo las fuerzas alemanas, las cuales después de fuerte preparación artillera han lanzado al asalto tropas de infantería y carros de combate. Siendo rechazados en todos los sectores.

Se traslada la Embajada turca

Estambul.—El gobierno turco anuncia que ha dado órdenes a su embajada en París para que se traslade a Toulouse.

Otro buque inglés hundido

Hamburgo.—De Berlín comunican que el vapor inglés "Negdemburg" de 8.400 toneladas ha sido hundido por un submarino, contándose algunas víctimas entre la tripulación.

Pétain a Guerra y Bonnete a España

París.—Se prevé para dentro de poco la formación de un gabinete de guerra. Parece que en él asumirá la cartera de la defensa nacional el Mariscal Pétain, el Sr. Eduardo Daladier la de Negocios Extranjeros y el Sr. George Bonnet sería enviado a España como embajador.

Bélgica llama varias quintas

Bruselas.—El Ministro de la Defensa Nacional de Bélgica ha decidido llamar a banderas a varias quintas.

Mas de Varsovia

Basilea.—El corresponsal de un periódico de dicha ciudad comentando las batallas que se han verificado en los alrededores de Varsovia, dice que, en la defensa de dicha ciudad han tomado parte todos los ancianos, mujeres y niños los cuales con verdadero entusiasmo han cooperado al lado de las fuerzas polacas en la defensa de la Capital.

La detención de un buque yanqui

Washington.—El departamento del Estado ha recibido un cable de la Compañía de Navegación del buque norteamericano que fué detenido y

registrado por un submarino alemán cerca de las costas de Islandia en el que informa de que el comandante del submarino indicó al comandante del buque norteamericano que los submarinos alemanes hundirían a todo s los mercantes que se negasen a detenerse si los submarinos alemanes lo indicasen.

No se sabe la actitud que adoptará el Gobierno norteamericano con motivo de este registro.

El Fuhrer en el frente

Berlín.—El Fuhrer Canciller del Reich Adolfo Hitler ha girado una nueva visita por los frentes.

En primer lugar estuvo comprobando el estado de los terrenos del corredor una vez más han sido ocupados totalmente por las fuerzas alemanas.

Mas tarde subió el Fuhrer a su aparato y marchó rumbo a los frentes situados en las cercanías del Vístula.

Comprobó por sí mismo la situación en que se encontraban grandes núcleos polacos que han sido totalmente cercados sin escapatoria posible.

Fué informado que en las acciones últimamente desarrolladas por los aparatos alemanes han sido derribados 44 aparatos polacos, encontrándose también destruídos varios aeropuertos.

Las tropas germanas han conquistado más terreno en ocho días en la presente guerra que el que conquistaron en 1/3 de año cuando la guerra de 1914-18.

El Fuhrer Canciller se mostró en extremo satisfecho de la marcha de las operaciones en todos los frentes.

Más tarde se asegura que se dirigió a visitar el estado del frente occidental.

Dice Londres

Radio Londres: Las tropas inglesas a su paso por las poblaciones francesas fueron entusiásticamente aclamadas por los franceses. El "Daily Telegraph" escribe que las fuerzas coloniales son infinitamente mejor y más numerosas que en el año 1914; mejor en todos los sentidos, experiencia, armamento, moral, etc.

A pesar de la gran resistencia de los alemanes el ímpetu de los franceses no ha decrecido, especialmente en sus esfuerzos hacia la toma de Saarbruck. Los alemanes lograron un pequeño éxito local en su ataque a la alca izquierda francesa a lo largo de la frontera luxemburguesa. Esto ha sido considerado de poca importancia por el Alto Mando francés.

En Polonia: La táctica alemana de luchar con tanques y autos blindados y fuerzas motorizadas se ha visto reducida en su eficacia en las calles del interior de Varsovia según dice el General Lipulski. Se lucha encarnizadamente al N. E. de Varsovia, a las orillas del Bug y en los alrededores del fuerte Moglin. Las fuerzas de Poamia se repliegan luchando. Los polacos cogieron prisioneros varios oficiales nazis, que creyendo que Varsovia había caído en poder de los alemanes llegaron en coche.

Polonia ha mandado una protesta a todos los países civilizados en la cual ponen de manifiesto que los alemanes bombardean las ciudades abiertas y la población civil.

De Rusia se dice que la resistencia polaca había crecido y se cree que el ejército se va a repliegarse a una línea fortificada.

Los rumanos en vista de las preparaciones rusas fortifican sus fronteras del este y construyen trincheras a lo largo del río Dniestew. Han sido evacuados de Bucarest los niños y mujeres.

El Rey de Inglaterra ha donado para la Cruz Roja británica la cantidad de 5.000 libras esterlinas y la Reina 2.000.

El ministro de Justicia japonés ha dicho: Yo no niego los éxitos militares de Alemania, pero Alemania tiene que sucumbir como hace 25 años.

En el parte suplementario se dice que no ocurre nada de nuevo; se dan grandes batallas en Polonia y la situación se encuentra todavía un poco oscuras. Los comunicados polacos y alemanes se contradicen. Los alemanes luchan todavía a seis millas inglesas de Varsovia. La asistencia de los polacos es inquebrantable. en el oeste los franceses avanzan todavía y no encuentran que debilita su ímpetu.

Del frente occidental comunican que tropas británicas y fuerzas de la Royal Air Force han sido vistas por

primera vez en el suelo francés, se pueden dar más detalles por razones estratégicas. Los franceses avanzan con éxito en la región del Sarre y al norte del bosque Warn.

El grueso del ejército francés no ha entrado todavía en acción. El comunicado alemán habla solamente de luchas entre puestos avanzados, habiendo sido lanzado ningún hecho sobre ciudades alemanas.

Del frente oeste: Los polacos en Varsovia resisten con toda energía; el ejército polaco de las fronteras de Poenania se retirará hacia Varsovia en continuada lucha. La retirada es efectiva dentro de un pasillo cuyas paredes están guarnecidas por tropas alemanas. Lo que el speaker no comprende es la contradicción de los partes alemán y polaco. Los alemanes pretenden haber alcanzado la línea ferroviaria al este de Varsovia que va en dirección del este—oeste—este progreso presupone un avance de la parte de los alemanes de al menos 15 millas inglesas. Los polacos hablan solamente de luchas muy sangrientas en las orillas del río Bug y de ataques encarnizados de un gran número de tanques alemanes, pero no dicen nada de que se ha roto este frente. Los alemanes mencionan la toma de Thorun y de una plaza fuerte en la península Hala que cierra la bahía de Danzig.

Dice Roma

RADIO ROMA: Roma.—Noticias de última procedentes de los frentes de combate dan cuenta que la batalla del Vístula está a punto de terminar.

Roma.—Ha quedado totalmente ocupada la zona polaca situada en la línea de Prusia y que ya en otro tiempo perteneció a Alemania.

Además, en el día de hoy han sido ocupadas un sin número de pueblos y ciudades de gran importancia y valor estratégico.

Informes del frente occidental dan cuenta que la armada aérea francesa no ha realizado ninguna incursión contra las ciudades ni territorios alemanes.

Nueva York.—El Presidente Roosevelt ha su Vegada a Washington ha sostenido una larga conferencia con el ministro Hull y con el subsecretario de la guerra, con quien ha tratado diversas cuestiones sobre las cuales se precisó tomar determinación que no ha sido adoptada todavía.

Buenos Aires.—Se asegura que en la conferencia panamericana se tratará de laborar por la paz en América y se interviene en la guerra de Europa. El mismo tiempo se tratará de continuar el comercio con los países neutrales que en este caso resultarían beneficiados.

Londres.—Es motivo de satisfacción que las naves italianas hayan continuado prestando sus servicios de pasaje con América.

Bersin.—En vista de la decisión de Inglaterra de declarar la guerra económica a Alemania, el gobierno del Reich ha decidido responder de la misma manera y a tal efecto publicará una extensa lista de todos los productos que no puedan ser adquiridos en Alemania.

Por su parte Alemania ha anunciado también que intensificará aun más la guerra submarina.

Londres.—La agencia Domey ha probado que los barcos japoneses hayan sido detenidos por buques de guerra ingleses.

Londres.—Los periódicos ingleses conceden extraordinaria importancia a la entrevista que ha sostenido por espacio de tres cuartos de hora el Ministro de Relaciones Exteriores de Italia Conde Ciano, y el Ministro inglés en el palacio Chigi.

El periódico "Il Popolo D'Italia" refiriéndose a la actual situación internacional publica un extenso comentario dando a conocer una vez más su posición de neutralidad, pero que según a la expectativa de todos los movimientos militares y diplomáticos que se resquebrajan.

Italia por ahora quiere que se deje tranquila para trabajar y producir.

VENTA DE SOLARES en la CIUDAD JARDIN lindantes con el paso y línea de Tranvía. Informes: Librería J. Toussaint.

COMPRO Herramientas carpintería; para bien. Informes: Socorro, 48.

TEATRO PRINCIPAL PRESENTARÁ MAÑANA UN ANSIADO REESTRENO **MARIKA ROKK** La exquisita estrella y bailarina en su máxima creación **El Estudiante Mendigo** GRANDIOSA Y ESPECTACULAR SUPERPRODUCCION «U. F. A.» En el mismo programa: Los grandes cómicos **BERTH WHEELER - ROBT WOOLSEY** ¿NOS DIVORCIAMOS? UN FILM RADIO OLIMPIADA Lunes ESTRENO OLIMPIADA

COLEGIO DE SAN ALFONSO MARIA DE LIGORIO DE ENSEÑANZA MEDIA Se recuerda a los alumnos pasen por este Colegio, para llenar las solicitudes de la matrícula Ordinaria que finaliza este mes para las secciones de Bachiller y Comercio. Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos. GENERAL BARCELO, 42 Teléfono 1612

D. Simón Gual Borrás

HA FALLECIDO A LA EDAD DE 61 AÑOS
[después de recibir los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica]

E. P. D.

Su afligida esposa, hijos, hijos políticos, hermano, hermana política, nietos, tíos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde a las 5 y media en la Iglesia Parroquial de San Nicolás y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana a las 10 en la misma iglesia. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: General Mola, 40-1.
El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Informaciones

Nuevos gestores para el Ayuntamiento de Palma

Por noticias particulares hemos podido averiguar que el Excmo. Sr. Gobernador previamente autorizado por la Superioridad, ha nombrado gestores municipales del Ayuntamiento de Palma, a los siguientes señores:
D. Miguel Forteza Piña, ingeniero.
Don Joaquín Fuster de Puigdorff, propietario.
Don Juan Cuerda Barceló, industrial.
Don Sebastián Caldentey Cantalobos.
Don Juan Rosselló Estarellas.
Don Lorenzo Clar Salvá.
Don Jorge Dezcallar Montis.
Con tal motivo, según se nos dice también, cesarán siete de los actuales señores que constituyen la actual gestora.
Los nuevos gestores tomarán posesión de sus cargos en breve.

Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto durante el día de hoy ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Barcelona, el vapor correo "Mallorca", con pasaje, carga general y la correspondencia.
Procedente de Ibiza, la balandra española "Joven Teresa", con efectos.
Procedente también de Ibiza el pailebot "Rafael Verdura", con carga variada.
Procedente de Valencia el vapor correo "Rey Jaime I", con pasaje, carga y la correspondencia.
Procedente de la mar el vapor mercante español "Río Seco", con carga general.

SALIDAS

Para Ciudadela el pailebot "Flor del Mar", con efectos.
Para Mahón el vapor mercante español "Río Seco" con carga variada.
Para Mahón el pailebot "Cala Llamb", con efectos.
Para Ibiza la balandra "Joven Teresa" con carga variada.
Para Valencia el pailebot "Roberto", con mercadería general.

DESPACHADOS

Lo han sido:
Para Barcelona, el vapor correo "Mallorca", con pasaje, carga y la correspondencia.
Para Ibiza y Alicante el vapor correo "Rey Jaime I", con pasaje y correspondencia.

BUQUES ESPERADOS

Es esperado en el puerto el vapor mercante español "Arnategui Mendí" procedente de puertos del norte, con carga general.

Comisaría de Investigación y Vigilancia

Andrés Oliver García ha denunciado a la policía que mientras descargaba su camión en la calle de Zanozera le fué sustraída una americana en la que llevaba una cartera con documentación y unas 30 ptas.
La americana y la cartera, sin el dinero fué hallada abandonada en una escalera de la calle del Teatro Balear.

La Benemérita del puesto de Manacor da cuenta que el camión BM. 6789, conducido por Guillermo Mascarell, al circular por la carretera que va de aquella ciudad al puerto, alcanzó al niño de 8 años Jaime Vaquer, vecino de Palma que iba montado en una bicicleta.

El mencionado niño resultó con heridas graves en la pierna izquierda, siendo asistido por el Dr. Rosell, que le practicó una cura de urgencia.
Jaime Vaquer ingresó más tarde en la clínica del Dr. Valdés, quien le practicó una delicada intervención quirúrgica.

La Guardia Civil del puesto de Alaió, recibió la denuncia del fabricante de calzado de aquella localidad, don Francisco Guardiola, en la que manifestaba haber penetrado ladrones forzando una ventana y después el cajón de su mesa del despacho llevándose unas 50 pesetas.
Practicadas gestiones fué detenido Jaime Rotger, obrero de dicha fábrica de calzado.
El señor Guardiola, en otro cajón guardaba unas 11.000 pesetas que no fueron mermaidas.

RECUERDE ESTE TITULO: PORT-ARTHUR

Gobierno Civil

Esta mañana el Comandante General, Excmo. Sr. D. Alfredo Kindehan ha devuelto la visita al Gobernador Excmo. Sr. D. Fernando Vázquez Ramos.
La entrevista ha sido afectuosísima.

El cultivo del tabaco en Mallorca

El Cultivo del tabaco en Mallorca, se ha vuelto a autorizar, cosa muy lógica y natural, obediendo a la consigna de nuestro queridísimo Caudillo de producir, producir y producir. En esta próxima campaña no solo se cultivará lo normal sino que será aumentado por los cultivadores que deseen cultivar una planta, que da muy buenos ingresos y además ayudaremos a aminorar la importación de dicha planta.
Lo único que deseamos y se suplica es que el que no quiere cultivarlo convenientemente no debe solicitarlo y cultivarlo, de esa manera dará paso a otro cultivador más entusiasta.

El tabaco durante los dos primeros años de nuestra Cruzada no sufrió aumento de precio, por lo que quedó rezagado económicamente, en comparación con otros cultivos; pero ya en la próxima campaña, el que en este mes se solicita le será muy remuneradora, por haberse elevado los precios al nivel de los demás productos.
Todo propietario que quiera sembrar una planta que rinda, sobre todo si lo cultiva observando las normas dictadas por los técnicos, debe elegir el tabaco.
Es smuy posible que en la próxima campaña se hagan secaderos corporativos industrializados para la desecación rápida de las plantas. Esto supondrá una gran ventaja, pues muchos cultivadores podrán doblar la producción sin necesidad de construir por su cuenta secaderos.

L. CALAFAT

Sucesos y desgracias CICLISTA HERIDO DE GRAVEDAD

En el caserío de Sant Jordi chocaron anoche, dos ciclistas resultando uno de ellos, llamado Juan Comas Bauzá, de 18 años, herido de gravedad.
Fué conducido a la Casa de Socorro donde le curó el médico señor Riera ayudado por el practicante señor García, apreciándole una herida contusa en la región frontal con fractura de dicho hueso y conmoción cerebral, de pronóstico grave.
Por ser soldado, después de curado fué conducido al Hospital Militar.

CABALLO QUE SE DESBOCA — EMBISTE A UN AUTO

A las últimas horas de ayer tarde, un caballo enganchado a un carretón que se hallaba parado en las inmediaciones de los Ferrocarriles de Mallorca se espantó desbocándose emprendiendo veloz carrera por la Avenida de Alejandro Rosselló con dirección a la puerta de San Antonio.

Al llegar a la entrada de la calle de Rrturo Rizzi embistió a un automóvil de la Casa Darder al que causó algunos daños que se comprometió a pagar el dueño del caballo.
No ocurrieron desgracias personales.

Colegio de PP. Carmelitas

La Venerable Orden Tercera del Carmen hará la acostumbrada renovación de los santos votos en la iglesia de las Teresas el próximo jueves día 14, a las cinco de la tarde.

Delegacion de Abastecimientos y Transportes

Se pone en conocimiento del Público que no se permitirán ninguna clase de aglomeraciones en las puertas de los establecimientos destinados a la venta de pan.
Como está repetidamente ordenado cada cliente se servirá de él en los establecimientos en que habitualmente lo hace. Haciéndose presente que aquellos que intentaran adquirir el pan en establecimientos distintos al de su proveedor además de no ser atendidos serán sancionados.
Palma de Mallorca, 13 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado.

Precios de los impresos de uso más corriente en esta Delegación.
Para los Ayuntamientos
Declaraciones juradas modelo número 1 (a 7 ptas. millar).
Relación nominal de productores, fabricantes y almacenistas impreso para hacer el resumen mensual de Declaraciones juradas, modelo número 2 (a 40 ptas. millar).
Guías de circulación interprovincial de artículos intervenidos, modelo número 3 (37'50 ptas. millar).
Conocimientos de venta interprovincial de artículos no intervenidos, modelo número 2 (39'00 ptas. millar).
Conocimientos de venta de artículos dentro de la Provincia modelo número 1 (30'00 ptas. millar).
Para el Público
Guías de circulación interprovincial de artículos intervenidos, modelo número 3:
Una, 0'10 ptas.; 10, 0'80 id.; 100, 6'00 id.; 500, 20'00 id.; 1000, 37'50 id.
Conocimientos de venta interprovincial de artículos no intervenidos, modelo número 2:
Una, 0'05 ptas.; 10, 0'40 id.; 25, 1'00 id.; 50, 2'00 id.; 100, 3'50 id.; 500, 15'50 id.; 1000, 30'00 id.
Conocimientos de venta de artículos dentro de la Provincia modelo número 1:
Uno, 0'05 ptas.; 10, 0'40 id.; 25, 1'00 id.; 50, 2'00 id.; 100, 3'50 id.; 500, 15'50 id.; 1000, 30'00 id.

Tanto los Ayuntamientos como los particulares que lo deseen deberán proveerse de estos impresos en la librería de D. José Tous Plaza de Cort. Palma de Mallorca, 13 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado, Ramón Márquez.

Aviso a los Transportistas

Por la presente comunicación se cita a todos los dueños de automóviles dedicados al transporte de viajeros y mercancías para el día 17 del actual a las 10 horas de la mañana en el local de este Sindicato calle General Goded, para tratar de un asunto de gran interés para todos, rogándoles la puntual asistencia.
Por orden de la Jefatura de Tasas.
Esteban Galmés.

MODISTA

trajes gran novedad. Diputación, 8. (272)

ANTONIO GRAU

CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGIA
Ex-Jefe de los servicios quirúrgicos del Ejército del Centro
ESTUDIO GENERAL núm. 18.—De 12 y cuarto a 2, los lunes, miércoles y sábados
CLINICA PLANAS, de 4 a 5, todo los días. Teléfono 2969 y 2310

La Relojería de Vda. J. Miró

San Miguel 119, comunica al público y clientes que se ha trasladado a la misma calle San Miguel 129.

Seguros Marítimos

Contra todos los riesgos
Agencia: JAIME PUJOL ROCA
CALLE JOVELLANOS—11 Teléfono, 2912

La Expositiva

B. MIRALLES
Soledad, 29 y 31.—Tel. 1426.

Notas del Carnet

PERSONALES

* Desde hace unos días se encuentra en nuestra ciudad nuestro amigo don José M. Vilaró Vilaró que ha venido en viaje de luna de miel.
Le deseamos a él y a su distinguida esposa, una grata estancia entre nosotros.
* Han sido readmitidos a su servicio el Ayudante de Obras Públicas don Sebastián Sansó Quetglas, y el Secretario del Juzgado de Primera Instancia del Distrito de la Catedral don Gonzalo Fernández Espinar.
* Ha sido confirmado en el cargo de Jefe del Estado Mayor de la Comandancia General de Baleares el Coronel de Estado Mayor don Manuel Alvarez de Sotomayor Castiello.
* Ha sido nombrado Jefe de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca el Coronel don Ramón Taix Atorrasagasti.
El Teniente Coronel de Intendencia don Miguel Truyol Martorell ha sido nombrado Jefe de los Servicios de Intendencia de Baleares.
Reciban nuestro parabién.

* Ha sido ascendido a la quinta categoría del escalafón del Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Archiveros con el sueldo anual de 10.000 pesetas el Archivero de esta Delegación don Miguel Ferrá.
Reciba nuestro parabién.
* Por los señores Oliver Moranta y para su hijo don Mateo, empleado de la Naviera Mallorquina, ha sido pedida a los señores Cirerol Ripoll, la mano de su hija María.
La boda se celebrará en breve.

BODA

Hoy en la capilla de las reliquias de San Alonso Rodríguez de la iglesia de Montesión, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la señorita María de la Concepción Miró Forteza, con don Alejandro Cortés Aguiló.
Bendijo la unión el Rdo. don Andrés Roig y celebró la santa misa el Reverendo P. Miguel Bonet, S. J. quien hizo a los recién casados sentida plática.
Actuaron de testigos por parte del novio don Antonio Cortés, Alférez provisional y don Cayetano Cortés, tío del contrayente. Por parte de la novia lo fueron su hermano don Alfonso, farmacéutico y su hermano político don Vicente Cayuela.
Fueron padrinos por la novia su hermano don Ignacio y por el novio su padre don Alejandro.
Los novios salieron para Lluch y Formentor.
Les decamos eterna luna de miel.

* En Sóller y bendecida por el Reverendo Dr. don José Pastor, se celebró el enlace del comerciante don Pablo Noguera Bermego con la bella señorita María Morell Colom.
Los padres de los novios los apadrinaron y fueron testigos por parte del novio su hermano don Pablo y por parte de la novia don Miguel Trias.

* En Barcelona ha contraído matrimonio con la bella y distinguida señorita Consuelo del Sor Cuéllar nuestro paisano el dibujante don Pedro Quetglas Ferrer (Xam).
Reciban los nuevos esposos nuestro más cumplido parabién.

* Han contraído matrimonio en La Sangre la Seta, Catalina Beltrán Bibiloni y don Esteban Calvo, oficial letrado de esta Audiencia Territorial.
Actuaron de padrinos por parte de la novia don Juan Carau Muntaner, teniente Coronel de Infantería y don

BORN HOY

LA EPOPEYA HEROICA DE UN SIGLO GLORIOSO
POR LA DAMA Y EL TIGRE
Walter ABEL
Paul LUKAS
Joseph GRAMME
Hans ANGEL
Un film Radio... naturalmente!

Por primera vez los inmortales espadachines D'Artagnan—Athos—Porthos y Aramis llegan a la pantalla sonora para crear una obra de realismo completo

Juan Casas Llompart

Hasta el 1.º de Octubre, visitará los martes y viernes, de 10 a 1 y de 4 a 6.
Consultorio: Miramar, 5.

Fino coquino OSBORNE

Agustín Romero Álvarez, Inspector de España, S. A. y Delegado de Nordstern, y por parte del novio su hermano don Jesús Esteban Calvo, teniente de Intendencia y don Manuel Jimeno Esteban, comerciante en Chile.
Damos a los novios nuestro parabién.
* Ayer en la capilla de Nda. Señora del Perpetuo Socorro de la Iglesia de Santa Cruz, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio la bella y distinguida señorita María Isabel Borrás Sacristá con el importante industrial don Pedro Calver Tordes.
Bendijo la unión y celebró la santa misa el Rdo. don Emilio Sacristá tío de la contrayente.
Actuaron de testigos por parte de la novia su tío el doctor don Adolfo Sacristá y su hermano político el doctor don Gabriel Esteva Llompart y por parte del novio el doctor don Pedro Alcover Sureda y el industrial don José Llaserá.
Los invitados fueron obsequiados con un lunch en la casa de la novia.
La novel pareja, a la cual deseamos muchas felicidades, salió para el interior de la isla, desde donde emprenderán viaje para la península.

MAÑANA lea Vd. Forenses y Ciudadanos RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
SANTORAL.—La Exaltación de la Santa Cruz.
CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Jerónimo, en honor de Nuestra Señora del Buen Camino. A las 7 Misa de Exposición del Smº. A las 7 de la tarde, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Mejestad, precedida de solemne Te Deum.
OTRAS FUNCIONES
En la Parroquial Iglesia de Santa Cruz, se celebrará solemne fiesta a la Exaltación de la Santa Cruz, Titular de la Parroquia. A las 10 Exposición del "Lignum Crucis", Tercia cantada, Misa solemne con sermón por el Rdo. Padre Juan Ginard, C. O. y reserva de la Sagrada Reliquia. A las 6 de la tarde Exposición del "Lignum Crucis", actos de coro; a las 7 Rosario, Trisagio solemne, procesión y adoración de la Sagrada Reliquia.
VISITA.—A la Virgen de Belén en el Hospital.

OBRA MAESTRA
HISTORIA DE ESPAÑA
y su influencia en la HISTORIA UNIVERSAL
por Don Antonio BALLESTEROS y BERETTA
De la Real Academia de la Historia. Consta de ocho tomos, el 4.º dividido en dos tomos tamaño en 4.º mayor pulcramente editada en planchas de oro. La obra más rica en grabados, abarcando desde la prehistoria hasta el año de 1932.
Edición 1936
De venta en la librería José Tous

SEÑORA, PUEDE VD.
asegurar su cutis contra la inclemencia del aire y del frío. Podrá Vd. lavarse con jabón.
El seguro por dos meses le costará 5 pesetas.
Limpieza especial para toda clase de personas amantes de la higiene y que quieran conservar terso el cutis, 3'50 pesetas.
Informes, gratuitamente PEUQUERIA ANTONIO, P.º del Rastroillo núm. 3-1.º

LAS VANGUARDIAS ALEMANAS EN LWOW

Los comunicados oficiales.—Los alemanes llegan a Lemberg.—Una nota del Alto Mando alemán sobre bombardeos. -- Los polacos afirman haber reconquistado Lodz. = 20.000 nuevos soldados ingleses serán reclutados esta semana. -- De París dicen que los alemanes han desistido de tomar Varsovia.

Noticias de esta tarde

Defensas en Copenhague

Copenhague.—El gobierno ha hecho colocar baterías antiareas a lo largo de la frontera, con orden de disparar contra todo avión extranjero que intente violar la neutralidad.

Tropas rusas

Moscou.—El gobierno soviético ha enviado a lo largo de la frontera de la Rusia Blanca numerosos contingentes de tropas, con objeto, según se dice, de impedir la eventual entrada del ejército polaco fugitivo en Rusia.

El Führer al frente

Berlín.—Después de haber presidido la reunión del Consejo Supremo de Defensa alemán que tuvo lugar el día de ayer el Führer se trasladó a los frentes de operaciones en Polonia.

La llegada de tropas inglesas

París.—La policía de esta capital interrumpió las informaciones por las cuales se daba a conocer la llegada de tropas inglesas a Francia, igualmente que las radios las cuales debían transmitir en sus noticiario dichas noticias.

La acción de la aviación alemana

Roma.—Todos los movimientos de fuerzas que intentan hacerse por las carreteras polacas son constantemente hostilizados por las fuerzas germanas de aviación que no cesan de ejercer un intenso control sobre las comunicaciones por carretera y líneas ferroviarias.

En el frente occidental las fuerzas de artillería francesas hostilizan los campos de aviación del Sarre pero no lograron ningún éxito ya que estos aeropuertos habían sido evacuados.

Tres aparatos franceses de caza fueron abatidos por los alemanes.

En Gibraltar

Madrid.—En la bahía de Gibraltar sigue abarrotada de buques apesar de hacerse a la mar diariamente unos veinte escoltados por barcos de guerra. El lunes se encontraban en el puerto treinta y ocho buques. Además se nota gran actividad de buques de guerra ingleses y franceses de los cuales el lunes entraron y salieron bastantes. Los preparativos de la plaza contra los ataques aéreos se reducen entre otros a la obligación puesta a los obreros no dejándolos que trabajen en ella sin proveerse de las máscaras antigás. Varios buques mercantes intentaron pasar el estrecho sin recalar en Gibraltar y fueron obligados a detenerse por disparos de las baterías inglesas.

Dichos barcos fueron registrados minuciosamente, teniendo que pagar además una multa. Con gran severidad aplican las autoridades inglesas las prohibiciones de salida de víveres. Un obrero español intentó llevarse media libra de café y ha sido condenado a cárcel por este delito.

Parte oficial alemán

Berlín.—El Cuartel General alemán ha dado esta mañana el siguiente parte de las operaciones realizadas ayer:

“Las alas occidentales y norte del ejército oriental alemán han continuado la persecución del enemigo en retirada. Nuestras tropas han avanzado por ambos lados de Prowtz, ocupando Sambortz y Jaworow, mientras las vanguardias avanzadas han llegado a Lemberg. Ha sido aplastada una unidad polaca situada al sur de Raders.

Ha caído en nuestro poder buen número de prisioneros, cañones y tanques de todas clases, que estamos reuniendo para hacer el cálculo del botín.

Cinco divisiones polacas y dos brigadas de caballería han intentado repetidamente romper la línea alemana cerca de Kudno hacia el sur, siendo frustrados todos esos intentos. Las fuerzas alemanas concentraron contraataques, que siguen desarrollando.

Las carreteras y la línea ferroviaria Varsovia-Peltze al este y al sudeste de Varsovia han sido cruzadas por grandes contingentes de nuestras tropas. Las fuerzas motri-

zadas germanas han llegado al límite extremo oriental a 40 km. al norte de Brestitovsk y han obligado a luchar a la 18ª división polaca, que se retrasó en la retirada al sur hacia Lowza, entablándose la pelea al norte del río Bug.

Las fuerzas alemanas continuaron con éxito sus ataques sobre carreteras, puentes y líneas ferroviarias al este del Vístula, habiéndose incendiado tres trenes en la estación de Krithinopen. También ha quedado incendiada una fábrica de aeroplanos.

Han quedado destruidos 14 aviones enemigos, dos de ellos derribados en combate aéreo. Nuestros aeroplanos exploradores han logrado obtener importantes informaciones.

En el frente occidental la altura situada a 6 kilómetros al sudeste de Saarbrücken que había sido ocupada por dos compañías de infantería francesas, ha sido recuperada en un contraataque de la vanguardia alemana. Además se han registrado ligeros encuentros en los puestos avanzados.

No ha ocurrido ningún ataque aéreo sobre territorio germano.

Parte oficial francés

París.—El Alto Mando francés ha dado hoy el siguiente comunicado oficial:

“Durante la noche pasada continuó la reacción de la artillería enemiga. Durante el día de ayer nuestra aviación y la enemiga desplegaron gran actividad”.

Comentando este Parte, “Le Petit Parisien” dice que la maniobra francesa en dirección a Saarbrücken constituye una amenaza grave y de importancia para esta ciudad industrial alemana, tanto, que el comunicado alemán señala el bombardeo por la artillería francesa del campo de aviación, evacuado, en dicha localidad. La noticia es cierta, pero oculta parte de la verdad—dice el periódico—porque los cañones franceses bombardean toda la región noroeste que se halla más allá del campo de aviación citado y ya muy cercana a la ciudad, obligando a las tropas alemanas a retirarse sobre posiciones preparadas de antemano, al norte de Saarbrücken.

Para formar parte del Ejército alemán

Berlín.—El periódico oficial publica hoy un decreto diciendo que todos los extranjeros que lo deseen pueden formar parte del ejército alemán, pero tendrán que renunciar a su nacionalidad para adquirir la del Reich. No es necesario que los solicitantes de este voluntariado extranjero renuncien a su nacionalidad desde el momento en que hagan la solicitud, quedándoles la facultad de esperar hasta que se les haga saber la decisión.

Esta nota no se aplica a los habitantes de la extinguida Ciudad Libre de Danzig, porque ya está incorporada al Reich.

Lo que dice el cuartel general polaco

Brestitovsk.—El Cuartel General polaco comunica desde Varsovia lo siguiente:

“Las fuerzas polacas de Postnania han establecido contacto con los contingentes principales del ejército. Las fuerzas que operan llegaron a los alrededores de Braunk y luchan energicamente con el enemigo.

Las divisiones de Postnania, después de ataques en masa del enemigo, no solo han establecido contacto con los batallones polacos del sudeste de Varsovia, sino que también se logró recapturar Lodz, que ahora está nuevamente en nuestro poder.

El ejército de Varsovia ha llevado a cabo favorablemente otras salidas, en tanto que en los otros frentes se detiene al enemigo, que no consigue avanzar.

Las actividades aéreas alemanas se han debilitado perceptiblemente, en comparación con la incansable actividad de los días precedentes.

Presas marítimas

París.—El periódico oficial publica un decreto anunciando que del provecho que se obtenga con la venta de las presas marítimas, se harán cuatro partes, tres para el tesoro de la república y una cuarta parte para quienes hagan la presa o sus herederos.

Una nota del Cuartel General Alemán

Berlín.—El Cuartel General alemán ha dado esta mañana la siguiente nota:

“Durante los pasados días el gobierno polaco y sus autoridades militares han solicitado repetidamente de la población civil de las ciudades abiertas, que resistan el avance de las tropas alemanas. Se excita a los habitantes de Varsovia por medio de hojas impresas, de la radiodifusión y de cuantos elementos de comunicación y propaganda pueden ponerse en práctica, para que participen en la guerra de guerrillas. La propia capital ha sido bombardeada por la artillería polaca.

Ante estas circunstancias, el Alto Mando alemán declara que la extrema consideración que la artillería alemana y las fuerzas aéreas guardan hacia las ciudades abiertas mercados y aldeas, requiere la condición implícita de que estas localidades no se utilicen como puntos de combate por las fuerzas enemigas.

Los polacos no guardan atención ninguna a su propio pueblo y rechazan la adhesión a este pacto.

En vista de ello, las fuerzas alemanas usarán en el futuro todos los medios de que dispongan para abatir la resistencia que ofrecen las mencionadas localidades. Nuestra infantería en colaboración con la artillería de todos calibres y las fuerzas aéreas desarrollará cuantas operaciones sean precisas para llevar a los lugares donde se desarrolle la guerra de guerrillas, el convencimiento de lo infructuoso de su resistencia y además tratarán de convencerlos de esta inutilidad en el más corto plazo posible.

Las consecuencias de esta actuación que anunciamos ha de pesar sobre las poblaciones polacas que ya sufren las contingencias de la guerra, caerá en absoluto sobre la responsabilidad del gobierno polaco y de sus jefes militares, incapaces y nada escrupulosos”.

La aviación alemana

Bucarest.—Según la agencia Reuters las fuerzas aéreas alemanas hacen esfuerzos desesperados para cortar las comunicaciones polacas con Rumania, bombardeando incesantemente las líneas ferroviarias y las carreteras que conducen a Stambul en la frontera rumana.

Debido a esta actuación se ven abandonados en las carreteras muchos automóviles atravesados por balas de ametralladora.

La ciudad de Lwow ha sido bombardeada en los días últimos, sufriendo enormes daños.

Lo que dice el mando francés

París.—Los críticos militares de los periódicos franceses señalan que durante los últimos días se ha operado una importante modificación estratégica en la situación de Polonia.

El Alto Mando alemán ha abandonado la idea de apoderarse de Varsovia por la fuerza y ha detenido el avance de las unidades motorizadas hacia la

capital polaca. En cambio, ha iniciado dos nuevas ofensivas en los límites extremos de la línea polaca, hacia el sudeste, a lo largo de una línea imaginaria Bialytek-Varsovia.

Aunque se afirma que la línea polaca del Vístula ha sido rota, se cree que han recuperado los polacos, ha sido determinada por importantes concentraciones de tropas polacas sobre el río, entre Lodz y el Vístula, formadas por el ejército de Polonia que se ha retirado ordenadamente del pasillo de Poznan y Poznan.

Los países neutrales

Estocolmo.—La prensa de esta capital recoge la opinión de los países neutrales acerca del verdadero fin que persigue el bloqueo naval británico, diciendo que el efecto directo y práctico de este bloqueo será causar un grave daño a los intereses de los países neutrales, aparte del hecho de que el bloqueo no solo no localiza la guerra sino que expansiona el conflicto, pues que se trata de poner a estos estados en el diparadero y obligarles a tomar parte en la acción tarde o temprano.

Crónica militar

Berlín.—El crítico militar de la “Deutsche Allgemeine Zeitung”, Teniente Coronel Brenberg, comenta la campaña alemana en Polonia desde el punto de vista estratégica y militar.

Dice que el plan germano tiene tres objetivos o sea: 1.º Ocupación del corredor; 2.º ocupación del distrito industrial de la Alta Silesia Orinetal 3.º abrirse paso en el corazón de Polonia con la colaboración de las tropas de Prusia Oriental que avanzan hacia el sur y de las columnas que llegan desde Eslovaquia hacia el norte.

Comentando la importancia de la participación de los aviones y de las unidades motorizadas, declara dicho crítico que Polonia paga ahora las culpas en que incurrió el creador del ejército polaco, Mariscal Pilsdusky rechazando la creación de una fuerza aérea y de contingentes motorizados. Pilsdusky no quería dar de lado las teorías anticuadas acerca del valor de la infantería, la artillería y la caballería. Cierto es que en contraste con Alemania, Polonia posee una magnífica fuerza de caballería, pero esta resulta poco menos que inútil en las operaciones que tienen lugar en el presente.

Añade el crítico que ante las unidades motorizadas la acción de la caballería es completamente nula. Otro crítico militar el General Von Kyriander escribe en el “Volkischer Beobachter” que la afirmación del General Locker de que el carácter de la estrategia militar se determina por los medios de guerra y las decisiones rápidas ha quedado debidamente justificada. La estrategia de los polacos ha sido echar a los contingentes principales contra la parte occidental de la Prusia Oriental para debilitar a las tropas del Reich que allí operaban. No ha sido ciertamente fácil lograr aquí una rápida decisión pero al cabo la han obtenido las tropas alemanas enviadas allí. El mando polaco se ha caracterizado por la debilidad en sus resoluciones, en tanto que el mando alemán ha mostrado la mayor energía y un gran espíritu de jefe.

Dice seguidamente este crítico que las maniobras en gran escala además del decisivo avance frontal, ha de determinar la victoria en la presente guerra con Polonia.

Lo que dice Londres

Londres.—Dice el Ministerio de Información de la Gran Bretaña, que las tropas germanas no han tardado nada en actuar conforme a las amenazas en cerradas en su comunicado de esta mañana. Un despacho de Kornaby dice que aeroplanos del Reich arrojaron siete bombas sobre el mercado de una aldea judaica en las cercanías de la frontera rumano-polaca, matando 200 personas, que allí estaban congregadas.

Un tren que llevaba oficiales fue bombardeado cerca de Lublin hiriendo a 20 de sus ocupantes y desconociéndose lo que haya ocurrido al resto.

Tropas británicas

Londres.—Esta semana serán llevadas otros 20.000 reclutas de la primera clase que tienen que responder a la Ley del servicio militar obligatorio en la Gran Bretaña.

Los alemanes entran en Lwow

Berlín.—Un avance del parte alemán dado este mediodía dice que las unidades de vanguardia del ejército alemán han entrado en la ciudad de Lwow.

Dice Moscú

Radio Moscú.—Las operaciones del Ejército alemán en Polonia han sido llevadas a cabo con suma rapidez a la par que acierto. Polonia según demuestran todos los datos recogidos no estaba preparada para aguantar un ataque de envergadura.

La esperanza polaca se había concentrado sobre unas fortificaciones que se habían construido a última hora tanto es así que al llegar los alemanes el cemento armado estaba aún húmedo.

El avance alemán ha sido impetuoso: desde el día siguiente al comienzo de las hostilidades las tropas de Polonia llegaron hasta Graucz habiendo logrado establecer un contacto con las tropas alemanas que avanzaban de la Prusia Oriental. Como consecuencia de esta operación todos los ejércitos polacos quedaron aislados.

La ofensiva de fuerzas alemanas se han desarrollado en este sector en dos términos, tropas alemanas, que diremos, de frente atacaron a las tropas polacas desde el cuatro de Septiembre y fuerzas motorizadas alemanas llevaban a cabo la primera y principal ofensiva en la Prusia Oriental.

Persiguiendo a las unidades polacas en retirada las tropas alemanas llegaron a Ostowa y después de su toma las tropas alemanas que partieron de la alta Silesia desarrollaron una marcha impetuosa y arrolladora hacia el Norte.

Mas tarde las tropas alemanas pasaron el Vístula en diferentes sectores y el Warcha y llegó lo inevitable los polacos desmoralizados retrocedían a un copo y cayeron las ciudades tan importantes como Corovez y Cracovia y se bombardearon las comunicaciones féreas de Varsovia y los alemanes avanzaban por cuatro sectores hacia el corazón de Polonia. Las operaciones se han desarrollado siempre rápidas y fuertes. En

til en las operaciones que tienen lugar en el presente.

Añade el crítico que ante las unidades motorizadas la acción de la caballería es completamente nula.

Otro crítico militar el General Von Kyriander escribe en el “Volkischer Beobachter” que la afirmación del General Locker de que el carácter de la estrategia militar se determina por los medios de guerra y las decisiones rápidas ha quedado debidamente justificada. La estrategia de los polacos ha sido echar a los contingentes principales contra la parte occidental de la Prusia Oriental para debilitar a las tropas del Reich que allí operaban. No ha sido ciertamente fácil lograr aquí una rápida decisión pero al cabo la han obtenido las tropas alemanas enviadas allí. El mando polaco se ha caracterizado por la debilidad en sus resoluciones, en tanto que el mando alemán ha mostrado la mayor energía y un gran espíritu de jefe.

Dice seguidamente este crítico que las maniobras en gran escala además del decisivo avance frontal, ha de determinar la victoria en la presente guerra con Polonia.

Danzig fué hundido un submarino polaco y averiado severamente un torpedero. En el transcurso de la guerra han sido hundidos por los alemanes cuatro submarinos polacos.

La debilidad de los polacos en los primeros días fué una de las causas que ha motivado el estado en que se encuentran ahora.

La actividad polaca solo se limitó a la incursión de un escuadrón de caballería que penetró en territorio de la Prusia Oriental y que fué aniquilado totalmente.

Particularmente la aviación alemana ha realizado un papel importante destruyendo gran parte de ciudades polacas, y a título de defensa para los polacos podemos decir que la principal resistencia la opusieron cerca de Milawia en donde resistieron encarnizadamente llegando a luchar cuerpo a cuerpo.

El desarrollo rápido de las operaciones por parte del ejército alemán sobre territorio de Polonia se explica por el hecho de que Polonia no tenía en su frontera Occidental buenas fortificaciones ni tampoco había concentrado número de tropas.

El mando alemán se ha aprovechado naturalmente de esta ocasión desarrollando con gran rapidez un gran avance y bien puede decirse que las fuerzas alemanas no han encontrado muy fuerte resistencia pudiendo progresar rápidamente hasta el interior del país.

Ahora el Ejército polaco puede resistir más o menos pero la falta de comunicaciones le hará perder el contacto de sus unidades cosa que podría ser fatal para el mando polaco.

EXTRAVIADA Cartera

de identidad de auxiliar de oficinas de marina, conteniendo papeles particulares. Gratificará devolución en Pensión Florida, Frente al Lírico (2721)

MECANOGRAFA

rápida se ofrece, toda clase trabajo oficinas, diversos caracteres escritura, idiomas. Razón: P. Sta. Eulalia 10 u Oficinas colocación Obrera (2722)

LORYC

Torpedo, cuatro plazas, vndo. Generalísimo Franco, Estanco, frente Cine Born. (2720)

VENDO COCHES

Pontiac, sedán, 4 puertas, recién pintado a Daco, con buenos neumáticos de vis. Esta. Whippet, sedán, 4 puertas 4 cilindros. J. A. Primo de Rivera, 15 Binalsaalem. (2718)

Colegio de Estudios Prácticos

Vía Roma 55—Palma Directoras: Francisca y Antonia Mateu. Apertura 1.º de Octubre Medio-interna—Externa y Párvalos. 1.ª y 2.ª Enseñanza

LIRICO HOY

WILLIAM POWELL EN código secreto

CON ROSALIND RUSSELL DINNIE BARNES

BALEAR HOY

Enamorados

La más sublime novela de amor y romanticismo llevada a la pantalla

Sobrerbia interpretación de los famosos artistas RENATA MULLER y GUSTAW FRAELICH

Un film dialogado en español

Warner Oland en SANGHAI